

## **ABSTRAK**

### **STUDI TENTANG KECAKAPAN HIDUP (*LIFE SKILLS*) DALAM IMPLEMENTASI KURIKULUM 2004 DI SMK NEGERI 5 BANDUNG**

**ARIF SALAHUDIN SYABAN : NIM. 010132**

Pada hakikatnya pendidikan merupakan proses yang berkesinambungan untuk dapat mengembangkan kemampuan, membentuk watak/kepribadian manusia dan juga merupakan bekal dalam proses hidup serta perkembangan peradaban manusia. Untuk dapat merealisasikan tujuan tersebut, maka pendidikan harus dijadikan sebagai salah satu aspek yang sangat penting dalam membentuk pribadi-pribadi yang dapat diandalkan dalam perkembangan dan perubahan peradaban manusia. Kurikulum yang digunakan di SMK Negeri 5 Bandung secara eksplisit maupun implisit yang dijabarkan dalam berbagai mata diklat melalui proses belajar mengajar telah mengarahkan dan membekali peserta didik dengan berbagai pengetahuan kecakapan hidup. Kecakapan hidup yang dimaksud adalah kecakapan yang dimiliki seseorang untuk mau dan berani menghadapi problema hidup dan kehidupan secara wajar tanpa merasa tertekan, kemudian secara proaktif mencari serta menemukan solusi sehingga akhirnya mampu untuk mengatasinya. Maka penelitian ini bertujuan untuk mengetahui seberapa besar tingkat penguasaan kecakapan hidup kejuruan dasar (*basic vocational skills*) pada siswa kelas I B4 Program Keahlian Bangunan SMK Negeri 5 Bandung. Populasi pada penelitian ini adalah siswa kelas I Program Keahlian Bangunan yang berjumlah 133 orang, sedangkan sampel pada penelitian ini adalah siswa kelas I B4 Program Keahlian Bangunan yang berjumlah 31 orang.

Penelitian ini tidak memunculkan hipotesis, karena lebih diarahkan untuk mendeskripsikan kenyataan empiris yang terjadi di lapangan. Metode penelitian yang digunakan adalah metode deskriptif, dengan mengambil data yang diperlukan melalui penyabaran angket dan observasi/pengamatan.

Hasil penelitian menunjukkan bahwa tingkat penguasaan kecakapan hidup kejuruan dasar (*basic vocational skills*) pada siswa I B4 Program Keahlian Bangunan SMK Negeri 5 Bandung dapat dikategorikan tinggi.



## KATA PENGANTAR

*Assalamu 'alaikum Wr. Wb.*

Puji dan syukur penulis panjatkan kehadiran Allah SWT yang telah memberikan rahmat dan karunia-Nya kepada penulis sehingga dapat menyelesaikan skripsi yang berjudul : **“Studi Tentang Kecakapan Hidup (*Life Skills*) dalam Implementasi Kurikulum 2004 di SMK Negeri 5 Bandung”**.

Dalam penyelesaian skripsi ini, penulis menemui berbagai kendala yang disebabkan oleh keterbatasan dan kemampuan yang dimiliki, baik keterbatasan dan kemampuan dalam pengetahuan, literatur maupun keterbatasan dalam mengkaji sesuatu, maka penulis mengakui bahwa skripsi ini tidak mungkin terwujud tanpa bantuan dan dukungan dari berbagai pihak. Oleh karena itu, dengan segala kerendahan hati, penulis mengucapkan terima kasih yang tidak terhingga kepada yang terhormat :

1. Bapak Dr. E. Kosasih Danasasmita, M.Pd., sebagai dosen pembimbing I yang telah banyak meluangkan waktu untuk membimbing, memberi petunjuk dan motivasi dalam penyusunan skripsi ini.
2. Bapak Drs. Johar Maknun, M.Si., sebagai dosen pembimbing II yang telah membimbing, memberi petunjuk dan motivasi dalam penyusunan skripsi ini.
3. Bapak Drs. Sukadi, MPd, MT., sebagai koordinator TPPS Jurusan Pendidikan Teknik Bangunan yang telah memberikan persetujuan dan bimbingan dalam penyusunan skripsi.

4. Bapak Dr. E. Kosasih Danasasmita, M.Pd., sebagai ketua Jurusan Pendidikan Teknik Bangunan FPTK UPI Bandung yang juga telah memberikan persetujuan dalam penyusunan skripsi.
5. Dosen-dosen Jurusan Pendidikan Teknik Bangunan FPTK UPI yang telah menjadi inspirasi dan memberikan banyak masukan yang membantu dalam penyusunan skripsi.
6. Staf Tata Usaha Jurusan Teknik Bangunan FPTK UPI yang telah banyak membantu proses penyusunan skripsi.
7. Ibu, Bapak beserta keluarga tercinta yang telah memberikan dukungan moril serta materil selama proses penyusunan skripsi.
8. Rekan-rekan Tim Sebelas (RIP), *thanks for all !*
9. Rekan-rekan Teknik Sipil (D3 & S1) angkatan 2001 yang berjuang bersama melewati segala dinamika kehidupan di kampus tercinta ini.
10. Semua pihak yang telah membantu kelancaran proses penyusunan skripsi ini, yang tidak dapat disebutkan satu persatu.

Semoga amal baik yang telah diberikan dapat dibalas dengan pahala yang berlipat ganda dari Allah SWT. Amiin.

Akhirnya penulis berharap semoga skripsi ini dapat bermanfaat bagi penulis khususnya dan bagi pembaca pada umumnya.

*Wassalam,*

Bandung, Juli 2006

Penulis

